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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE JAHU/SP, AO DIA 04 DE ABRIL 1 

DE 2023, realizada presencialmente, Local: Espaço Pedagógico - Endereço: R. Quintino Bocaiúva, 2 

532 – Centro, com a primeira chamada às 17h30 e a segunda chamada às 17h45. Os conselheiros 3 

foram convocados via e-mail no dia 28 de março de 2023. Entre titulares e suplentes estavam 4 

presentes na reunião 12 (doze) conselheiros, a Secretária Adjunta e integrantes do Corpo de 5 

Bombeiros de Jahu, conforme descritos a partir da linha 98 e lista de presença anexa a esta ata. 6 

Pauta: I - Leitura, votação e assinatura da ata: A Presidente colocou em votação a dispensa da 7 

leitura da ata da 23ª Reunião Ordinária. Aprovada a dispensa da leitura sem objeção. Colocou em 8 

votação a aprovação da ata da 23ª Reunião Ordinária. Ata aprovada por unanimidade de votos. 9 

Pauta II – Expediente: Tópico I - Apreciação do Ofício Conselho de Preservação do Patrimônio 10 

Cultural de Jahu nº 165/2013, solicita indicação de conselheiros ambientais para compor o 11 

CONPPAC: A Presidente fez a leitura do ofício recebido e perguntou se há algum conselheiro 12 

presente que se interessa em participar do CONPPAC representando o COMDEMA. O conselheiro 13 

Adão demonstrou interesse em ser o titular e a conselheira Jacqueline em ser a sua suplente. Não 14 

houve outra manifestação de interesse ou manifestação contrária a indicação. Indicação aprovada 15 

por unanimidade de votos. A Presidente solicitou que a Secretária Executiva retornasse com as 16 

indicações à Secretaria de Cultura e Turismo. Pauta III – Ordem do dia: Tópico I – Definição da data 17 

da 25ª reunião plenária e informações quanto ao andamento do projeto de lei que altera a 18 

composição do COMDEMA: A Presidente perguntou se houve alguma atualização sobre o 19 

andamento do projeto de lei que altera a composição do COMDEMA ao conselheiro Giovani, que 20 

respondeu “não” e tentou ligar para o Secretário de Governo em busca de informações, mas não 21 

obteve êxito. A Presidente explicou que o Conselho precisa de uma nova nomeação, mesmo que 22 

seja pela legislação atual, por isso da urgência em saber sobre o andamento do projeto. Enfatizou 23 

que é preciso iniciar os trâmites para a nova composição. Sugeriu de adiar a próxima reunião 24 

ordinária até que o COMDEMA receba expediente. Não houve manifestação contrária. Sugestão 25 

aprovada por unanimidade de votos. Pauta IV – Outros assuntos de interesse ambiental: Tópico I – 26 

Discussão sobre a atuação do Corpo de Bombeiros da Polícia Militar do Estado de São Paulo em 27 

eventos que envolvam árvores. Presença do Tenente PM Propheta: Após a aprovação da ata da 28 

reunião anterior, a Presidente sugeriu de aproveitar a presença do Batalhão do Corpo e Bombeiros 29 

de Jahu e inverter a ordem dos trabalhos, pois se houver alguma ocorrência, eles precisarão se 30 

retirar da reunião. Todos os conselheiros concordaram. O sargento Lindomar explicou que o 31 

Tenente Propheta não pode comparecer devido a um compromisso em Bauru. A Presidente iniciou 32 

explicando ao Batalhão o motivo pelo qual o COMDEMA solicitou a presença na reunião, sendo a 33 

primeira solicitação feita em agosto de 2022, devido a supressão de várias árvores na Praça do 34 

Museu. Na época os conselheiros gostariam de saber o motivo do Corpo de Bombeiros ter 35 

suprimido tantas árvores que aparentemente estavam sadias e habitadas por fauna, como ninhos 36 

de abelhas. O Comandante de Prontidão, sargento Lindomar, informou que a solicitação foi feita 37 

pela Secretaria de Meio Ambiente e esperava-se que eles tivessem realizado a vistoria e resgate da 38 

fauna antes da solicitação. A Presidente perguntou se o Corpo de Bombeiro faz essa vistoria de 39 
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identificação, antes do corte de algum galho ou árvore. O sargento Lindomar informou que não, 40 

pois as árvores em risco de queda que o Corpo de Bombeiros atua, são solicitações da Secretaria de 41 

Meio Ambiente, portando entende que essa vistoria de identificação e resgate de fauna deve já ter 42 

sido realizada. Quanto aos casos de Perigo de Queda Iminente, em que o Corpo de Bombeiros atua 43 

de forma independente, são em árvores que precisam de cuidados imediatos a fim de evitar 44 

acidentes ou socorre-los. A Presidente perguntou como funciona o serviço de supressão de árvores 45 

pelo Corpo de Bombeiros de Jahu, qual o protocolo. O Sargento Pirágine informou que a Secretaria 46 

de Meio Ambiente envia ofício solicitando apoio do Corpo de Bombeiros em situações de árvores 47 

que demandam caminhão munk e apresentam risco de queda, o Corpo de Bombeiros recebe e 48 

assim que possível, se desloca ao local para executar o serviço. A Presidente perguntou se há 49 

alguma normativa do Corpo de Bombeiros ou ordem da sede de São Paulo, que exija registro 50 

profissional para atuarem em supressão de árvores. O sargento Lindomar informou que desconhece 51 

e ficará devendo essa informação. A Secretária perguntou se para os casos de risco de queda 52 

iminente, aonde não há envolvimento da Secretaria de Meio Ambiente, eles precisam ter o registro 53 

que habilita a laudar a árvore e identificar se a mesma realmente está em risco de queda iminente. 54 

O Sargento Lindomar informou que o treinamento do Corpo de Bombeiros da Policia Militar já 55 

habilita os servidores a identificarem esse fator. O conselheiro Renato perguntou se há alguma 56 

forma do Corpo de Bombeiros avisar a SEMEIA antecipadamente, quando forem realizar serviço em 57 

árvores. O Sargento Lindomar confirmou e ficou decidido que avisará com uma semana de 58 

antecedência no WhatsApp da SEMEIA.  O conselheiro Giovani questionou sobre a possibilidade de 59 

o Corpo de Bombeiros enviar um relatório mensal com o endereço e localização das árvores em que 60 

atuaram, assim quando o munícipe nega seu envolvimento, informando que fora o Corpo de 61 

Bombeiros que realizou o serviço, há um registro SEMEIA para consulta. O Sargento confirmou, mas 62 

pediu que a SEMEIA solicite todo final de mês, por e-mail. A Secretária perguntou se o Corpo de 63 

Bombeiros entrega algum documento que comprove sua atuação, a fim de ser utilizado nos 64 

julgamentos de recursos contra infrações ambientais. O Sargento Lindomar confirmou e informou 65 

que é só o munícipe ir até a sede do Batalhão e solicitar. A Presidente agradeceu o comparecimento 66 

do Batalhão e encerrou a discussão. Tópico II – Câmara Municipal Projeto de lei na sobre Calçada 67 

Ecológica: A Presidente partilhou que ontem na sessão da Câmara Municipal foi votado um projeto 68 

de lei sobre calçada ecológica e por isso gostaria de discutir com os conselheiros sobre esse assunto 69 

tão intrínseco com a arborização urbana. Explicou que o referido projeto torna facultativo a calçada 70 

ecológica, mas devido a calçada ecológica ser extremamente importante para a árvore plantada no 71 

local, acredita que esse projeto de lei deve ser melhor trabalhado e envolver temas como a 72 

arborização urbana e espaços árvores. Sugeriu do COMDEMA enviar um ofício à Câmara Municipal 73 

solicitando uma reunião para discutir esse projeto e perguntou se os conselheiros concordam. Não 74 

houve manifestação contrária, aprovado o envio de ofício à Câmara Municipal. A Presidente 75 

solicitou que a Secretaria Executiva enviasse esse ofício amanhã mesmo, tendo em vista que a 76 

segunda votação do referido projeto de lei, será realizada na próxima segunda-feira.  Tópico III – 77 

Nova Programação de Coleta de Galho e Inservíveis: O conselheiro Giovani informou que a SEMEIA 78 
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identificou a necessidade de alterar o Cronograma de coleta de galhos e resíduos inservíveis para 79 

tornar o serviço prestado mais efetivo. Por isso os bairros foram agrupados e separados em dias 80 

específicos do mês. A Secretária comunicou que compartilhará no grupo de WhatsApp do 81 

COMDEMA, o novo cronograma. Tópico IV – Ponto de Coleta de Resíduos Eletrônicos: A Presidente 82 

perguntou ao conselheiro Giovani se existe algum ponto de coleta de resíduos eletrônicos pela 83 

Prefeitura, pois não soube responder quando foi abordada, apenas informou que a Fatec é um 84 

ponto de coleta. O conselheiro Giovani informou que está em andamento um processo na 85 

Prefeitura sobre esse assunto. Tópico V – Ofícios dos apontamentos do COMDEMA no Córrego Bom 86 

Retiro e Ribeirão Ave Maria: O conselheiro Adão perguntou se houve retorno dos ofícios enviados 87 

pelo COMDEMA. A Secretária mostrou a cópia dos ofícios protocolados e informou que até o 88 

momento não houve retorno. A Presidente comunicou que o Secretário de Mobilidade, Sr. Marcio 89 

ligou para ela sobre o Ofício do Córrego Bom Retiro, para informar que foi até o local e a área está 90 

tamponada pelo proprietário e que ele não consegue mexer na estrada se tiver obstrução. Explicou 91 

que a tubulação que passa por baixo da estrada está obstruída e quando chove, a água sobe e sai 92 

pela lateral, por isso pediu que o COMDEMA oficiasse a Secretaria de Agricultura, responsável por 93 

viabilizar esse pedido. A Presidente comentou que a área mencionada está identificada como 94 

perímetro urbano, por isso seria de atuação da Mobilidade Urbana mesmo. Ainda aguardando 95 

retorno dos outros.  A reunião é finalizada às 19h10.  96 

 97 

Adão Valdemir Levorato – Comunidade Discente do Ensino Superior (Fatec Jahu) 98 

Adriana de Lourenço - Secretaria de Educação 99 

Bruna Novak – Organizações Não Governamentais (Instituto Pró-terra) 100 

Denilson Heladio Vitti - Associação dos Produtores Rurais (Associcana) 101 

Giovani Mineti Fabrício - Secretaria de Meio Ambiente 102 

Jacqueline Priscila Olmedo – Setor de Água e Esgoto (Águas de Jahu) 103 

Jonathan Stucin – Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Empreendedorismo e Inovação 104 

Leonardo Gonçalves de Oliveira – Instituição de Ensino Superior (UNOESTE) 105 

Renato Aristides Cordeiro – Sistema S (SENAI) 106 

Robispierre Mosca Junior – Grupo de Escoteiros “Ibicareig” de Jahu 107 

Valéria Lopes Rodrigues - Faculdade de Tecnologia de Jahu (Fatec Jahu) 108 

Vera Lucia de Almeida – Secretaria de Comunicação 109 

Mayara Olivato Milani - Secretária Adjunta (Secretaria de Meio Ambiente) 110 

Lindomar Nogueira dos Santos – Corpo de Bombeiros 111 

Sargento Pirágine – Corpo de Bombeiros Jahu 112 


